

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid: Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengano, núm. 10. Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas ó sellos del correo.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.
Madrid en mes..... 6 reales.
Provincias, trimestre..... 24
Estranjero y Ultramar..... 60
Números (Uno)..... 2 cuartos.
Sueltos (25)..... 4 reales.

AÑO XIV.—NUM. 922 DE LA NOCHE.

MADRID.—SABADO 23 DE MARZO DE 1861.

OFICINAS. DESENGANO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

Dice *La Esperanza* que siempre y en todas partes se ha visto unidos a los revolucionarios y a la luz, y es porque ingleses y revolucionarios aborrecen con odio igual a la Iglesia y a la monarquía, es decir, a todo lo que sea paz, tranquilidad, estabilidad, felicidad que se fundan en el respeto y en el amor, y que no se avienen con la ambición desenfrenada del egoísmo y de la envidia. La Inglaterra y los revolucionarios, añade, aborrecen igualmente a la Iglesia y a la monarquía: por eso la Inglaterra es por esencia un país revolucionario; por eso los revolucionarios de todos los países son antes que todo y esencialmente ingleses.

En 1858 desertaron de la marina real inglesa, 1,830 hombres; en 1859, casi lo mismo, 1,873; pero en los nueve primeros meses de 1860, desertaron 2,322. Esta tendencia a desertar se atribuye a la severidad de los castigos.

Los ingleses que tanto se ocupan en anatematizar la esclavitud de los negros, podían hacer algo para extinguir esa esclavitud de blancos que tienen dentro de casa.

Parece ser que el Papa ha preconizado en el consistorio de la día 18 algunos obispos franceses, pero solo aquellos de quienes se habían tomado informes secretos ordenados por la Santa Sede.

Dada *La Verdad*, que el Sr. Ríos Rosas rescusase el acta adicional, si estuviese en posición de hacerlo; lo primero porque dicha acta no es una solución que pudiera salvar las dificultades de la presente situación política, no española, sino europea, y lo segundo, porque lo que pudo ser oportuno y conveniente cuando se publicó el acta adicional, no ya como medida definitiva, sino como solución transitoria, no lo sería de las actuales circunstancias.

La oposición al gabinete inglés aumenta cada día. Su mayoría en el Parlamento se ha desmenuado desde la votación del bill sobre la reforma parlamentaria de Mr. King. Su conducta en la cuestión de las notas de Kossuth, su derrota en la de los sueldos y el retiro de los oficiales de la armada, y las revelaciones que se acaban de hacer en la sesión del 15 en la Cámara de los comunes, le han arrebatado una gran parte de la popularidad de que gozaba, y no será extraño que disuelva el Parlamento después de la votación del presupuesto, el cual será presentado por Mr. Gladstone a principios de abril, ó se retire de los consejos de la corona.

La *Gaceta Militar* ha publicado un artículo muy notable, destinado a demostrar las grandes ventajas que el comercio de nuestras ricas islas Filipinas saca de las concesiones que se han hecho a la Francia y a la España en Cochin China, y por lo tanto creo que la cooperación de nuestras fuerzas en el territorio annamita, lejos de ser perjudicial para nuestro país, ha de contribuir poderosamente al desarrollo de la prosperidad en el archipiélago filipino.

Los alarmistas no han querido tampoco perdonar a la provincia de Almería. Con motivo de haber llegado a la capital, donde no había tropa alguna, un batallón de infantería, se dijo al día siguiente que había desembarcado un general con pliegos para las autoridades, y otras cosas por este género. Afortunadamente pronto se desvanecieron estos rumores.

Afirma *La Epoca*, que las Cortes estarán

reunidas hasta el verano, y que en octubre próximo volverán a reunirse para examinar los presupuestos y las demás leyes que no ha podido votar en la presente legislatura.

Interpelado hace pocos días en el Parlamento inglés lord John Russell sobre la persecución de las Biblias protestantes en España, pronunció las siguientes palabras: «Respecto de España, citando escrito en la Constitución de ese país que su única religión es la católica; existiendo en su Código penal la clase de castigo que debe imponerse a todo el que intente introducir otro culto, cualquiera que sea y considerando que así el artículo constitucional como el Código, tienen todo el apoyo del clero español, cuyo influjo sobre el pueblo es muy grande, es firme y constante, y con arreglo a lo creen muchas otras personas, que toda advertencia oficial sobre tolerancia de Biblia protestante, produciría mal efecto y obtendríamos la negativa por respuesta. Mi opinión es que España, siguiendo el ejemplo de las demás naciones de Europa, y estimulada por los rápidos progresos en el comercio y la riqueza que ha hecho últimamente, introducirá antes de muchos años la tolerancia religiosa en sus leyes. Pareceme, pues, ociosa toda intervención oficial en la materia.» Hasta aquí el ministro inglés; ahora nos resta recordar, para desvanecer cualquier interpretación que pudiera darse a sus palabras que en España a nadie se persigue por cuestiones religiosas mientras no falte abiertamente y descaradamente a lo que constituye la ley, el sentimiento y la tradición del país.

Con muchísimo cuidado leemos diariamente casi todos los periódicos de Portugal, y en ninguno hemos hallado la noticia de que en el *meeting* de fin del día 10 se hablara de la unión ibérica. La prensa lisbonense, así ministerial como de oposición, trata con profundo desden a los actores de aque la especie de comedia, y de seguro no perdonaría la ocasión de desprestigiarlos dándole publicidad si algo se hubiera hablado del *iberismo* en la plaza de Don Pedro ó en la entrevista con el duque de Saldaña.

Madrid va a poseer una colección de tipos populares tan notable por lo completo como por su mérito artístico. Esta colección que viene dando a luz hace algún tiempo el excelente periódico ilustrado que con el título de *El Museo Universal* publican los editores Sres. Gaspar, es debido al lápiz del Sr. Ortega, que lleva dibujados cerca de cincuenta tipos de los más caracterizados. A pesar de que el artista dibuja de memoria sus personajes hay una verdad admirable en sus retratos, y no es aventurado decir que sus dibujos igualan en gracia a los de Gavarny y a los de nuestro malogrado Alenza.

En el viaje que el rey de Cerdeña se propone hacer a Nápoles y Sicilia, aquel soberano, pasará de nuevo por las Mareas y la Umbria. Es posible que esto se combine con las manifestaciones que se preparan en Roma.

El conde Stakelberg, ministro de Rusia en Turin, y que con el mismo carácter ha sido trasladado a España, ha recibido orden de no pasar a Italia para levantar su casa sino después de haber venido a Madrid, a fin de que su estancia, aunque pasajera en la corte de Cerdeña, no diese lugar a interpretaciones sobre la actitud del czar en la cuestión italiana.

La prensa alemana habla de una gran conspiración italiana, húngara y slava

próxima a estallar en mayo, y acusa a Francia de haber enviado su escuadra al Adriático con el objeto de proteger en las costas de Albania y de Dalmacia a ciertos particulares a los que hace un año tuvieron lugar en Sicilia. Según los mismos periódicos, la agitación del Montenegro se entrelaza con estos sucesos, así como con los proyectos de Francia y de Rusia en Oriente.

Estamos conformes con lo que dice a noche *La Epoca* relativamente a la actitud de nuestro gobierno en la cuestión, prematuramente iniciada por algún periódico, de reconocimiento ó no reconocimiento por parte de España de la unidad italiana bajo el cetro de Víctor Manuel.

Los grandes cambios ocurridos en Italia necesitan la sanción de la Europa, y la España que tiene un asiento marcado por los antecedentes y los tratados de un Congreso europeo, no ha de separar su actitud de la que observen todas las demás grandes potencias. No es posible que el gobierno sardo comprometa un conflicto diplomático que no sería solo con España, sino con Francia, Rusia, Prusia, y así todas las potencias de Europa. Lo probable es que la Francia, si no está en la guerra en un período próximo, tome de nuevo la iniciativa en los esfuerzos hasta ahora malogrados para un Congreso que lije el nuevo derecho internacional de Europa. Volvernos, pues, a repetir que no tiene ni puede tener fundamento nada de cuanto se diga en las actuales circunstancias sobre la conducta que seguirá en este asunto el gobierno español, si bien puede tenerse por seguro que obrará como lo aconsejan la dignidad, la justicia y el patriotismo.

El Sr. Aparici y Gujatro ha escrito una carta a *La Regeneración* para suplicar el voluntario silencio a que se ha visto condenado por hallarse ausente de esta corte durante la discusión de los asuntos de Italia.

Los oficiales de la dirección de infantería están de suerte, según dice un periódico. En dos loterías seguidas de las modernas han sido premiados dos billones de los diez enteros que jurgan entre el mayor número de jefes y oficiales. Un número salió premiado con 3,000 duros.

En la solemne procesion que, según costumbre anual, ha de salir del santuario de Atocha el primer día de la próxima Pascua, se estrenará una magnífica carroza, y un precioso templete para el Santísimo Sacramento.

El Excmo señor Nuncio de Su Santidad hará mañana, en la pontificia iglesia de Italianos, la bendición de Ramos, oficiando en la misa de pontifical el jueves y viernes de la próxima Semana Santa.

El rey de Nápoles ha dirigido desde Roma una carta al marqués de La Rochejaquelein, en la que le da las gracias por haber tomado su defensa en el Senado.

Como habíamos anunciado, anteaer tuvo lugar en la iglesia de religiosas Calatravas de esta corte una solemne función religiosa a la que asistió todo el capítulo de caballeros de los órdenes de Calatrava y Alcántara, presididos por S. M. el Rey. Despues de la función de iglesia S. M. visitó a las religiosas.

La *Revue de Instrucción publique* que ve la luz en París, consagra un brillante artículo suscrito por el ilustrado crítico señor Guardia al *Romancero de la guerra de Africa* del Sr. Bastillo. El articulista de la *Revue*, despues de decir que la guerra de

Africa tanto por su objeto como por la manera con que se condujo y por sus resultados, será siempre una de las más brillantes páginas de la historia militar de nuestro tiempo, añade que el poema del señor Bastillo hallará siempre eco en todos los corazones y subsistirá como la verdadera historia popular de aquella gloriosa expedición.

El *Monitor francés*, al dar cuenta de una de las sesiones del cuerpo legislativo, hizo notar los discursos que fueron leídos y los que fueron improvisados. Algunos oradores se han resentido de esta intencionada mención del *Monitor*, incomodándose que se diga que llegan con sus discursos escritos y que no hacen bienamente más que leerlos. Ha corrido en París un extraño rumor que constituye a Mr. Plichon y a Mr. Kol Bernard en editores responsables de discursos que se supone les habían suministrado Mr. de Montalembert y monsieur Veuilleux; otros hasta citan a monsieur Guizot como autor de uno de esos discursos.

Parece que al llegarse en el cuerpo legislativo francés a la discusión del párrafo del proyecto de contestación relativo a la cuestión romana, se espuso anteaer la política imperial respecto a Roma, consistente en la secularización de la administración pontificia, una guarnición dada por las potencias católicas, lista civil y sufragación de los gastos generales por las mismas potencias.

Una correspondencia de París asegura haberse aplazado la publicación del nuevo edicto imperial que se anunciaba sobre la cuestión de Italia y Roma. Atribuyese esto a que nunca han sido tan activas como hoy las negociaciones entre Viena, San Petersburgo, Londres y París relativamente a esta cuestión.

La prensa inglesa dice que se han dado los órdenes para poner a Gibraltar en completo estado de defensa, y añade que como en la época que atraviesa Europa son posibles toda clase de alianzas, es bueno estar preparados para las eventualidades del porvenir.

El *Porvenir Palentino* se lamenta de que los quinientos mil reales concedidos por la dirección general de instrucción pública para auxiliar a los pueblos en la construcción y reparación de edificios para escuelas no se haya concedido subvención alguna a la provincia de Palencia.

A 1,536 asciende, según se dice, el número de individuos que se han inscrito en las matriculas de la comprensión del departamento de Cartagena, de los cuales, 1,502 tienen de quince a veinte años de edad, y 84 de veinte a treinta y cinco.

Bajo el título de *El partido rojo, el blanco y el negro, en Francia y en Italia*, monsieur Gustavo Naquet, antiguo redactor de la *Reforma*, acaba de publicar un picaresco folleto, en el que despues de examinar a los diferentes partidos, se pronuncia por uno solo, que en su concepto, debía ser el *partido nacional*.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 21.

La intencion del gobierno es suprimir todo carácter político a la lugartenencia de Nápoles y someterla al gobierno central que será responsable de sus actos.

Aseoli 20.

Despues de cuatro días de nutrido

fuego se rindió Civitella al general Mezzacapo.

Varsovia 21.
Katiniki llegó de San Petersburgo con proyectos de reforma. El ministro interino de Instrucción pública ha visitado aquí todas las escuelas, siendo acogido con entusiasmo.

Londres 20.
Washington 2.—La convencion de Virginia propone la reparación. Se han dado órdenes para que vengyan todos los buques del Océano Pacifico así como las tropas de Tejas y de Méjico. Los comisarios del Sur no han sido reconocidos en Washington.

Paris 21.
Varias enmiendas de la oposicion han sido desechadas en el cuerpo legislativo, donde continúa con gran calor la discusión relativa a Italia.

El general de brigada Dumont que reemplaza en Roma al general Denove ascendido a general de division, ha recibido orden de marchar inmediatamente a su destino.

EDICION DEL MEDIODIA.

Por real decreto de 15 del actual se ha autorizado la constitución de la sociedad anónima titulada *Ferrocarril de Córdoba a Espiel y Belmez*, y han sido aprobados sus estatutos, señalándose el plazo de 30 días para que dé principio a sus operaciones.

D. Manuel Sanz ha sido autorizado para aprovechar las aguas del arroyo llamado de la Cañada como fuerza motriz de un molino harinero que intenta construir en el término de Zahorejas, provincia de Guadalejara. Igual autorización se ha concedido a D. Pedro Martínez para aprovechar las aguas del río llamado Madre como motor de un molino harinero que posee en término de la villa de Jubera, provincia de Logroño.

Se ha mandado expedir a favor de don Gerónimo Fernandez de Henestrosa y Ferrnández carta de sucesion con el título de marqués de Casa-Henestrosa.

Han sido aprobadas las propuestas que para la provisión de curatos vacantes en sus respectivas diócesis han elevado al ministerio de Gracia y Justicia los MM. RR. arzobispos de Toledo y Zaragoza, y en su consecuencia, han sido nombrados los sujetos que ocupan los primeros puntos en las ternas.

La España pinta con vivos colores la situación de la república mejicana y dice que si hay alguna sociedad condenada a disolverse puede con razón decirse que la hora de la disolución ha llegado para la nación mejicana. Pasando a hacerse cargo de las cuestiones pendientes entre España y Méjico dice nuestro colega que la guerra con aquella república no presenta dificultades de grande estima: la mayor que se ofrece es la debilidad de aquel país por el estado de descomposicion y anarquía en que actualmente se encuentra. Lo cual rebujaría en gran parte el precio de la satisfacción que con sobrada justicia reclamamos. *La España* aconseja que se obre con energía, si pero no con precipitación y ligereza, y téngase en cuenta, sobre todo, que hay en aquel país grandes elementos favorables a la influencia española, y grandes intereses comprometidos en la política que respecto de él adopte nuestro gobierno.

Ayer 22 a las nueve de la mañana marcada el termómetro centígrado: en Madrid 11,7; en Barcelona 13,5; en Palma 16,3; en

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—Domingo de Ramos.—San Agapito y el beato José María Tomasi.

Cultos.—Se celebrarán los oficios propios del día haciéndose la bendición y procesion de palmas en las parroquias. San Isidro, capilla de Palacio, conventos de religiosas, Capuchinos, oratorios del Olivar y Caballero de Gracia y en Santa Catalina de los Donatos.—Por la tarde habrá ejercicios espirituales con sermón y misa, predicando en las Arrepentidas D. Manuel Solís; en el oratorio del Olivar, D. Felix Soldado; en el Caballero de Gracia, D. José Padilla; en San Millán, D. Benito Romero; en San Pedro, D. Gregorio Montes; en las Descalzas Reales, D. Ambrosio de los Infantes; en Atocha, D. Manuel Dueñas; en el Hospital del Carmen, D. Manuel Caballero; en los Servitas D. Mariano García Ruiz, y por la noche también habrá sermón en el Carmen Calzón. Italianos, Bóveda de San Gines, San Isidro, San Ildefonso, San Lorenzo, San Gines, San Andrés y San Ignacio.—Se hará el piadoso ejercicio de la Buena muerte; en Loreto por la tarde, y en Nuestra Señora de Gracia por la noche.—*Quinario al Santísimo Cristo de Luz*.—Continúa en la parroquia de San Justo al anocheer el devoto quinario en honra y veneración de la sagrada Pasión y muerte de Nuestro Redentor Jesucristo, y un rogativa de las necesidades de la Iglesia y del sumo Pontífice Pío IX. Tendrá el sermón D. Juan Abdon, y concluido se cantará un devoto *Miserere*.

Visita de la corte de María. Nuestra Señora de las Mercedes en D. Juan de Alarcón ó la de la Paz en Santa Cruz.
Orden de la plaza.—Servicio para ma-

ñana.—Parada.—Galicia.—Jefe de día.—Señor comandante capitán de Galicia, don Pablo Bonell.—Visita de hospital.—Galicia, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones.—Lanceros de Sagunto, quinto capitán.

Obsequio.—Si hemos que ya a presentarse a S. M. la Reina, un cuadro, dibujado a pluma y de bastante mérito, dedicado a su augusta persona, y cuyo modesto autor es una esencialidad en obras del arte caligráfico. Nos alegraremos que Su Majestad se digne aceptarlo, y que el autor obtenga la protección que se merece. Otro día daremos más estesos pormenores acerca de la expresada obra.

Honras.—En la iglesia de los italianos habrá honras fúnebres por el alma del excelentísimo señor cardenal D. Juan Brunelli; arzobispo, obispo de Osimo, Nuncio, que fue de Su Santidad, mañana 23 día trigésimo de su fallecimiento. Asistirán a tan solemnes exequias Mons. Barilli, arzobispo de Tiana, Nuncio en estos reinos, y los demás prelados residentes en esta corte.

Ornato.—Dice un periódico que parece cosa resuelta el que en todas las casas que hay en la calle de Preciados junto a la del Candil, es recien que, a lo menos la fachada, con arreglo a la nueva alineación, despues de haber indemnizado a sus dueños todos los daños y perjuicios que pueda causarles esta obra.

Almoneda.—En la anunciada por el Monte de Piedad para los días 27 y 30 del corriente se hallan de venta 84 cubiertos completos.

Vino de la Meca.—Segun tenemos entendido parece que entre los nuevos y diferentes medios que emplea con tan buen éxito para las afecciones del pecho el distinguido especialista el doctor Palomar es

uno de esos medios el vino aromático de la Meca.

Derribo.—Se ha principiado a derribar para reedificarla, la antigua casa que fue del duque de Granada en la Cuesta de Santo Domingo, esquina a la calle del Fomento.

Elasmamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar, se llama a Pedro Algarrá y Guarinos y Juan Glosent y Tazo.

Renovación de títulos.—Por la junta de la Deuda pública se avisa a los tenedores de las carpetas números 4,361 a 4,511, pueden recoger los nuevos documentos equivalentes a los títulos del 3 por 100 en la tesorería de la misma, advirtiéndose hallarse comprendidos en ellas los números 8 a 55, de Alaya; id., 26 a 33, de Burgos; id. 1 a 15, de Coruña.

Elasmamientos civiles.—Por la administración principal de Hacienda pública, se cita a doña María Pilar de Miguel y Eiola.

Estanco.—La administración principal de Hacienda pública anuncia la vacante del de la villa de Alcorcón, por ocho días.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de las Vistillas se llama a D. Teodoro García Pinillos; por el de Maravillas, a los que sepan el paradero de un conocimiento de embarque; por cuenta de D. Felix Aguirre, a Rosendo D-an Fernandez Mañón; por el del Barquillo, a los que sepan el paradero de una carpeta número 6324, expedida a D. Bernardo Solari; por el de la Universidad, a D. Guillermo Velez; por el de Palacio, a los herederos de un tal Pini; por el de la Audiencia, a los parientes ó personas que se crean con derecho a los bienes, dotación de las vinculaciones fundadas por D. Pedro y D. Felipe Gonzalez de Sepúl-

veda, en la parroquia de San Juan de esta corte.

Subastas.—El 27 se verificará la del arrendamiento por dos años de los pastos de la dehesa de la Sauca tasados en 14,500 reales anuales ante la intendencia de la real casa; el 26 la de 15 caballos de deshecho del regimiento de coraceros del Rey en Alcala de Henares; el 19 de abril la del arriendo del portazgo de Colado de la Cruz en 16,000 rs. anuales; el 12 la de las obras de la carretera de Carrión a Ermitista en 1,579,193 rs. 65 cént.; el mismo día las de un fano en el puerto de Vinaroz a 45,769 reales 43 cént.; por la dirección de obras públicas; el 24 la obra de acorlado y efectos de oficina en las minas de Sevilla ante la dirección general de consumos; el 20 de abril la del surtido de arena necesario en las minas de Riotinto.

Defunciones.—Han fallecido en esta corte doña María Alvarez, D. Ceferino Araujo y Canado, doña María Josefa Abad de Olier y la señora doña Josefa Márcos.

Beneficencia.—De la Memoria publicada por la junta parroquial de Beneficencia de San Sebastián resulta, que los esfuerzos hechos para aumentar los recursos de la misma, han proporcionado 302 suscripciones nuevas mensuales ó sean 21,012 reales anuales, habiendo recogido además 2,490 reales por limosnas por una vez de 114 folios.

Escándalo.—Dice un periódico que ayer a las nueve de la mañana, por cuestión de celos y amantes, dos despidadas hjas de Eva, ó por mejor decir, dos arpas de las muchas que andan por Madrid, se saludaron mutuamente en la plaza del Progreso con navaja en mano, resultando ambas heridas de mas ó menos gravedad, y siendo conducidas a la casa de Socorro, establecida en dicho sitio.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

COTIZACION OFICIAL.		Cambs.	Observacs
3 cons. al contado	49-00		
Id. a fin de mes...	49-03	operacion	
3 dif. al contado...	42-80		
Efectos publicos...	42-60	operacion	
Id. a fin del mes...	00-00		
Id. a fin del prox...	00-00		
Amort. de prim...	31-50		
Id. de segunda...	17-75		
Personal...	25-13		
De abril de 4,000...	90-75	diario	
Idem de 2,000...	99-75	id.	
De junio de 2,000...	93-60	id.	
De agosto de 2,000...	93-30	id.	
De julio de 2,000...	95-25	id.	
Obras publicas...	95-20	id.	
De marzo de 2,000...	00-00	id.	
Obras publicas...	95-20	id.	
Canal de Isabel II...	108-90		
Oblig. del Estab...	91-50		
Banco de España...	214-75		

CAMBIOS.—Sob. París a 9 d. 5-21-S. Lond. a 90 30-13

Provincias.	Dañ.	p.	Benf.	Provincias.	Dañ.	p.	Benf.
Albacete...	1/2			Lugo...			
Alicante...	1/4			Malaga...	par		
Almería...	1/4 p.			Murcia...	par		
Ávila...	par d.			Orense...	par		
Badajoz...	1/8			Oviedo...	par		
Barcelona...	1/2 p.			Palencia...	par		1/4 d.
Bilbao...	5/8 p.			Pamplona...	par		
Burgos...	1/4			Pontevedra...	3/4 d.		
Caceres...	1/8			Salamanca...	1/4 d.		
Cádiz...	par.			S. Sebastian...	par		1/2 d.
Castellón...				Santander...	par		5/8 p.
Ciudad-Real...				Santiago...	1/2 d.		
Córdoba...	1/4 d.			Sevilla...	par		
Coruña...	3/8 p.			Sovilla...	1/4 d.		
Cuenca...				Soria...	3/4 d.		
García...				Tarazona...	par		1/4
Granada...	3/8			Teruel...	par		
Guadalajara...	1/4 p.			Toledo...	3/4 d.		
Huelva...				Valencia...	par		3/8 d.
Huesca...				Valadolid...	par		3/8 p.
Jaca...	5/8 p.			Vitoria...	par		1/2 d.
León...	1/4			Zamora...	par d.		
Lérida...				Zaragoza...	par		1/4
Logroño...	par d.						

Alicante 20.4; en San Fernando 2 las ocho 15.7; en Lisboa 13.8; en Oporto 12.5 y en Bilbao 11.8.

El poeta francés Méry se encuentra en Marsella casi ciego y enfermo; pero a pesar de esto no parece que ha renunciado a su buen humor. Cuéntase que cuando supo que había sido silvada la ópera del compositor-poeta alemán Wagner Méry exclamó: «¡Gracias a Dios que se ha cumplido algún artículo del tratado de Villafranca!» y como le pidiesen explicaciones sobre esta exclamación, añadió: «Al separarse los emperadores en Villafranca, el de Austria le dijo al de Francia: Quisiera pedir una gracia a V. M.—V. M. tiene derecho a mandarme.—Hay en mi imperio un músico revolucionario que con dos ó tres óperas ha alcanzado una gran popularidad. Fácil me sería sepultarle en una fortaleza; pero su música quedaría siempre como un recuerdo revolucionario. Como París da y quita las reputaciones artísticas, quisiera merecer a V. M. que llamase allí al músico que me da tan malos ratos y acabase con él.—El emperador Napoleón estrechó la mano al de Austria diciéndole: «Acepto ese nuevo artículo del tratado.—Y el emperador ha cumplido fielmente aquel artículo del tratado de Villafranca.»

Dice la *Corona* de Barcelona: «El domingo último se representó en la villa de Olesa de Monserrat el drama sacro *La Pasión*, según nos aseguran parece que se repetirá el domingo de Ramos y el lunes de Semana Santa, días en que además de incurrir en contra de lo prescrito en el reglamento orgánico de teatros, se abusa poniendo en escena un drama terminantemente prohibido. También tenemos noticia de que en iguales días sucederá lo propio en la vecina villa de Badalona. Cada año en esta época tenemos que lamentarnos de semejantes abusos que se cometen en dichas villas y en otras poblaciones, contraviniendo a las disposiciones de las autoridades no solo civiles sino también eclesiásticas.»

Los repetidos hundimientos que han ocurrido en la vía férrea de Cádiz han dado ocasión al *Comercio* de aquella ciudad para indicar a la empresa la conveniencia de suspender por ahora la marcha de los trenes hasta que se componga el terreno movido que motiva aquellos desperfectos.

La empresa del ferro-carril de Sevilla á Cádiz ha dispuesto establecer varias estaciones intermedias.

El miércoles último se verificó en Jerez la junta general de accionistas para la conducción de aguas. Se declaró constituida la sociedad y se acordó prorrogar por un mes el plazo para admitir suscripciones. Las acciones suscritas hasta aquel día ascendían a 2,700 rs. fontaneros.

De la Memoria publicada por la junta parroquial de Beneficencia de San Sebastián resulta que en el año pasado de 1890 con sus recursos ordinarios consistentes en la limosna hallada en los capillos colocados en las iglesias de la parroquia y suscripción voluntaria de los señores feligreses y sin haber gravado en lo mas mínimo los fondos municipales, ha atendido al socorro de 435 enfermos y 53 paridas en las medicinas y auxilios de todas clases dispuestas por los señores facultativos, habiéndoles socorrido además, juntamente que a 426 indigentes, sanos, con 19,217 bonos de comestibles y carbon, importantes 11,129 reales vellón.

Por la junta parroquial de Beneficencia de San Sebastián cada trimestre se viste un trabajador, una viuda y un niño por cada escuela de la parroquia, mediante concurso contradictorio entre los necesitados, que cuentan dos años de fealdad y tengan buena conducta moral. En el curso de trabajadores, que se verificará en los meses de marzo, junio, setiembre y diciembre, será preferido el que sepa leer y escribir, tenga mayor número de familia y cuente mas años de trabajo y constante aplicación. En el de viudas, que tendrá efecto en los meses de enero, abril, julio y octubre, será preferida la mas antigua en su estado, que tenga hijos menores y les haya proporcionado mejor educación. En el de niños y niñas, que se verificará en los meses de febrero, mayo, agosto y noviembre, el que obtenga mejor nota de examen de instrucción ó labores propias de su sexo y edad.

Ayer por la mañana salieron para Cádiz la señorita Hijaes, los Sres. D. Julian y D. Florencio Remea, y el señor Morales. Por la tarde salió para Bilbao la actriz doña Adela Alvarez, que habiendo obtenido un mes de licencia de la empresa del Príncipe, va á dar algunas representaciones en el teatro de aquella villa.

Escriben de Tromp, que se ha retirado la candidatura del brigadier Smith para aquella diputación á Cortes, quedando por consiguiente para luchar, los Sres. Maluquer y Martí.

Ha sido promovido á capitán de artillería de marina, en la escala de reserva, el teniente de la misma D. Cándido de la Aldea y Gamero.

El capitán de fragata D. Victoriano Suances y Campo, ha sido relevado á su solicitud del mando del bergantín *Habano*.

Una carta de Mérida que escriben á *El Clamor*, da detalles, cuyo fundamento ignoramos, sobre la cuestión del senador electo cuyas circunstancias legales está examinando la Cámara vitalicia. Parece que llegado el caso de confrontar las certificaciones presentadas por aquel, para asegurarse de su legitimidad, ni en la administración de hacienda pública de la provincia, ni en el ayuntamiento de Llerena, existía los repartimientos de la contribución territorial, pertenecientes á los años que aquellas se refieren. El administrador de hacienda pública solo tuvo á la vista, para expedir las certificaciones, un oficio del teniente alcalde de Llerena. Deseoso el comisionado, que está entendiendo por disposición del Senado en este gravísimo asunto, de depurar la verdad por todos los medios posibles, exigió que se le presentase el catastro de la riqueza á que el teniente alcalde de Llerena se refería en su oficio al administrador de Badajoz, y lo encontró lleno de emiendas y entronconados; escritas las partidas referentes á los bienes del senador electo, de distinta letra que las demás, escritas en papel diferente al del resto del catastro, y aumentadas además las utilidades pecuarias, que al mismo señor se suponen como ganadero, en muchos miles de reales.

Un americano, Mr. Hungs, ha hecho en Lyon, por orden del gobierno, en las estaciones del telegrafo, el ensayo de un aparato, que debe hacer una revolución completa en el sistema usado actualmente para transmitir los despachos, y reemplazar al aparato Morse. Un empleado oprime con el dedo una clave de una tecla ó puntero, que corresponde á una letra. En París la corriente obra sobre la letra tocada en Lyon, y la somete á una presión sobre una hoja de papel que conserva la impresión húmeda de una manera limpia y legible. Instantáneamente vuelve la corriente y reimprime la letra en Lyon, en donde la recibe un empleado y puede comprobar la exactitud de la transmisión letra por letra; de este modo se compone el despacho con una prontitud doble que la actual. Puede llegarse á transmitir sesenta palabras por minuto. No hay mas que un inconveniente, que podrá ser disminuido, si no es que se corrige del todo, á saber, el ruido atrozador de la barra ó árbol, que determina la presión de la letra.

Ha sido separado del cargo de fiscal del juzgado del tercio naval de Mallorca don Antonio Stelrich, y se ha dispuesto que esta vacante se publique en la comprensión del departamento de Cartagena.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que la *Uca Euseada* embarque todos los efectos que haya en el arsenal de la Carraca con destino al de Ferrol, y que terminada su carga salga para dicho puerto.

Los documentos y valores amortizados por pago de débitos y varios ramos y por conversiones en el mes de enero de 1861, según el estado que publica el departamento de emisión, teniéndose el gran libro de la dirección de la Deuda pública, han sido 3,694, cuyos capitales han ascendido á 32,909,554 rs. 49 cént.

El señor presidente del Consejo de ministros manifestó ayer, contestando al señor Fernández Viallo en el Congreso, que el gobierno presentará dentro de pocos días probablemente pasadas las Pascuas, un proyecto de ley acompañando la repartición hecha por diferentes ministerios, á quienes se ha concedido parte del crédito de los dos mil millones; y el ministro de Fomento, que no puede presentar por completo esta distribución, aunque presentará parte de ella, y pedirá al mismo tiempo la autorización á las Cortes para poder dilatar la presentación de lo que no puede en este momento presentar. Las cuentas se remitirán al tribunal mayor de Cuentas: lo que al Congreso se lleve, será la distribución detallada por obras, según previene la ley que concedió el crédito de 2,000 millones al gobierno.

De la aduana de Tetuan escriben el 12 á un periódico de la corte, que el día anterior desembarcaron las piezas de artillería rayada, que procedentes de Ceuta, ha cambiado por la que tenía lista la 2.ª batería de montaña de aquel ejército. También habían llegado de Barcelona en el vapor *Sevilla*, cuarenta hermosas acémilas, completo de las ciento que tiene contratadas el señor Cunill. Estaba ya transitable el camino de Tetuan á Fuerte-Martin, y merced á que una compañía de ingenieros y 200 soldados han estado trabajando en él, hacen la carrera dos omnibus, que por 10 ó 12 reales el asiento, salvan el inconveniente de medir el suelo, como sucedía frecuentemente con las acémilas. La trinchera y fosos de la Aduana también han mejorado, habiendo estado una sección ocupada en su recomposición y limpieza.

Además de los 40,000 rs. que ha dado Su Santidad para alivio de los desgraciados que han sufrido en las últimas inundaciones en España, parece que ha destinado otra igual suma al mismo objeto en Holanda.

Ayer terminó en el Congreso la discusión del proyecto de ley sobre el gobierno de las provincias. Queda sin embargo que aprobar el artículo 53, que fué retirado por la comisión para redactarlo de nuevo con arreglo á una emienda presentada por el Sr. Madoz.

En la aldea del Salobral, á dos leguas de Albacete, fué hallado por el teniente cura de las Peñas de San Pedro, que dió parte inmediatamente al pedáneo y este al juzgado, un hombre que se encontraba herido de mucha gravedad y que al parecer había sido robado. Habiendo indicios vehementes de que los perpetradores de este crimen debían ser tres carboneros que se habían refugiado en la capital, se adoptaron las medidas oportunas que han dado por resultado la captura de aquellos, habiéndose encontrado en poder de uno la navaja con que debió cometer el crimen, y alguna prenda manchada de sangre. El comisario de vigilancia los puso incomunicados y han sido puestos por el Sr. gobernador á disposición del juez de primera instancia. El herido falleció pocas horas después.

Con referencia á noticias de Tetuan se ha dicho que entre los meros de la monta

En San Juan del Hospital de Valencia se van á celebrar con gran pompa y solemnidad por los caballeros de la orden de los oficios y ceremonias propias de la Semana Santa.

El informe que el telegrafo nos anunció en los términos oscuros que acostumbra haber publicado Liborio Romano, en todo el reino de Nápoles, antes de presentar su dimisión del ministerio de lo Interior, estaba dirigido al príncipe de Carignan.

La construcción del camino de Albaterra, provincia de Alicante, ofrece el inconveniente de que siendo su anchura de cinco metros, no deja paso suficiente á dos carruajes cargados, por cuya razón los pueblos inmediatos van á pedir al gobierno que declare carretera de segunda clase el que ahora es camino vecinal.

El día 20 comenzó en el palacio de la Industria, en París la recepción de las obras artísticas para la exposición universal de pintura, escultura, arquitectura y dibujo.

El secretario de Estado ruso, Sr. Karmelki salió de San Petersburgo el 17, llevando á Varsovia los proyectos de reforma. El Sr. Lasozyski que ha reemplazado interinamente en la dirección pública al señor Machanoff visitó el 16 las escuelas de Varsovia, siendo en todas partes acogido con aclamaciones.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 21 y según ellas el 17 el trigo estaba en Tarragona de 75 á 78 la cuartera y el 21 en Jerez de 55 á 60; en Logroño, 43; en Córdoba de 48 á 54, y en Granada, de 55 á 62.

La cebada, en iguales fechas estaba en Tarragona de 35 á 36 cuartera; en Jerez de 30 á 35; en Logroño, á 20 1/2; en Córdoba, á 32, y en Granada, de 35 á 28.

El aceite, en Tarragona, de 15 3/4 á 16 1/4 el cuartan; en Logroño, á 92 la cantara, y en Córdoba, á 58 arroba.

El aguardiente en Tarragona, de 64 á 127 duros pipa catalana de 64 cortes incluidos el renado de 25° y el anisado de 30, 19 1/2 y 17 1/2.

El Sr. Borrero, diputado á Cortes por Aca á la Real llegó á Jaen el 19 y fué muy obsequiado por las autoridades.

En la distribución de diplomas de la medalla de Africa se destinan 340 para los voluntarios catalanes, por manera que esos valientes hijos del Principado ostentarán en su pecho la medalla conmemorativa que mandó acuñar Barcelona, la que ahora da el gobierno y las condecoraciones á que por sus hazañas se hubiesen hecho acreedores en el campo de batalla.

Los ingenieros del distrito de Barcelona están levantando los planos del trazado de la carretera desde Solsona á Cardona.

Se confirma la noticia de la insurrección en la Herzegovina. Los Montenegros habían penetrado en gran número en el país. Todas las aldeas turcas de la frontera han sido quemadas.

Dice *El Comercio* de Alicante que en las inmediaciones de Orihuela se ha descubierto en gran depósito de guano.

Durante el mes último fueron recogidos en la casa de Amparo de Zaragoza 95 hombres y 105 mujeres.

El visitador general de Hacienda del distrito, ha terminado ya su visita á las oficinas de Alicante, disponiéndose á regresar á Valencia.

Para el curato de San Andrés de Madrid, ha sido nombrado D. Antonio Perez Valle.

En San Juan del Hospital de Valencia se van á celebrar con gran pompa y solemnidad por los caballeros de la orden de los oficios y ceremonias propias de la Semana Santa.

El informe que el telegrafo nos anunció en los términos oscuros que acostumbra haber publicado Liborio Romano, en todo el reino de Nápoles, antes de presentar su dimisión del ministerio de lo Interior, estaba dirigido al príncipe de Carignan.

La construcción del camino de Albaterra, provincia de Alicante, ofrece el inconveniente de que siendo su anchura de cinco metros, no deja paso suficiente á dos carruajes cargados, por cuya razón los pueblos inmediatos van á pedir al gobierno que declare carretera de segunda clase el que ahora es camino vecinal.

El día 20 comenzó en el palacio de la Industria, en París la recepción de las obras artísticas para la exposición universal de pintura, escultura, arquitectura y dibujo.

El secretario de Estado ruso, Sr. Karmelki salió de San Petersburgo el 17, llevando á Varsovia los proyectos de reforma. El Sr. Lasozyski que ha reemplazado interinamente en la dirección pública al señor Machanoff visitó el 16 las escuelas de Varsovia, siendo en todas partes acogido con aclamaciones.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 21 y según ellas el 17 el trigo estaba en Tarragona de 75 á 78 la cuartera y el 21 en Jerez de 55 á 60; en Logroño, 43; en Córdoba de 48 á 54, y en Granada, de 55 á 62.

La cebada, en iguales fechas estaba en Tarragona de 35 á 36 cuartera; en Jerez de 30 á 35; en Logroño, á 20 1/2; en Córdoba, á 32, y en Granada, de 35 á 28.

El aceite, en Tarragona, de 15 3/4 á 16 1/4 el cuartan; en Logroño, á 92 la cantara, y en Córdoba, á 58 arroba.

El aguardiente en Tarragona, de 64 á 127 duros pipa catalana de 64 cortes incluidos el renado de 25° y el anisado de 30, 19 1/2 y 17 1/2.

El Sr. Borrero, diputado á Cortes por Aca á la Real llegó á Jaen el 19 y fué muy obsequiado por las autoridades.

En la distribución de diplomas de la medalla de Africa se destinan 340 para los voluntarios catalanes, por manera que esos valientes hijos del Principado ostentarán en su pecho la medalla conmemorativa que mandó acuñar Barcelona, la que ahora da el gobierno y las condecoraciones á que por sus hazañas se hubiesen hecho acreedores en el campo de batalla.

Los ingenieros del distrito de Barcelona están levantando los planos del trazado de la carretera desde Solsona á Cardona.

Se confirma la noticia de la insurrección en la Herzegovina. Los Montenegros habían penetrado en gran número en el país. Todas las aldeas turcas de la frontera han sido quemadas.

Dice *El Comercio* de Alicante que en las inmediaciones de Orihuela se ha descubierto en gran depósito de guano.

Durante el mes último fueron recogidos en la casa de Amparo de Zaragoza 95 hombres y 105 mujeres.

El visitador general de Hacienda del distrito, ha terminado ya su visita á las oficinas de Alicante, disponiéndose á regresar á Valencia.

Para el curato de San Andrés de Madrid, ha sido nombrado D. Antonio Perez Valle.

EDICION DE LA TARDE.

Pocas veces se ha hablado de crisis ó de modificación ministerial, con mas formalidad que ayer. Decían unos (y esto lo repite hoy *El Contemporáneo*) que saldrían del ministerio los señores Calderon Collantes, Negrete y Corvera, que el Sr. Posada Herrera pasaría á Gracia y Justicia, y que entrarían, en Estado, Luzuriaga; en Fomento, Alonso Martínez, y en Gobernación, Vega Armijo.

Otros atribuían la modificación ministerial (como puede verse en *La España* también de hoy), al propósito del general O'Donnell de neutralizar la influencia del Sr. Rios Rosas y de salirle al encuentro dando á la situación, por medio de una modificación hecha en sentido progresista, un carácter mas pronunciadamente liberal.

Pero hoy como ayer podemos asegurar del modo mas absoluto y terminante que semejantes noticias carecen de todo fundamento.

En San Juan del Hospital de Valencia se van á celebrar con gran pompa y solemnidad por los caballeros de la orden de los oficios y ceremonias propias de la Semana Santa.

El informe que el telegrafo nos anunció en los términos oscuros que acostumbra haber publicado Liborio Romano, en todo el reino de Nápoles, antes de presentar su dimisión del ministerio de lo Interior, estaba dirigido al príncipe de Carignan.

La construcción del camino de Albaterra, provincia de Alicante, ofrece el inconveniente de que siendo su anchura de cinco metros, no deja paso suficiente á dos carruajes cargados, por cuya razón los pueblos inmediatos van á pedir al gobierno que declare carretera de segunda clase el que ahora es camino vecinal.

El día 20 comenzó en el palacio de la Industria, en París la recepción de las obras artísticas para la exposición universal de pintura, escultura, arquitectura y dibujo.

El secretario de Estado ruso, Sr. Karmelki salió de San Petersburgo el 17, llevando á Varsovia los proyectos de reforma. El Sr. Lasozyski que ha reemplazado interinamente en la dirección pública al señor Machanoff visitó el 16 las escuelas de Varsovia, siendo en todas partes acogido con aclamaciones.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 21 y según ellas el 17 el trigo estaba en Tarragona de 75 á 78 la cuartera y el 21 en Jerez de 55 á 60; en Logroño, 43; en Córdoba de 48 á 54, y en Granada, de 55 á 62.

La cebada, en iguales fechas estaba en Tarragona de 35 á 36 cuartera; en Jerez de 30 á 35; en Logroño, á 20 1/2; en Córdoba, á 32, y en Granada, de 35 á 28.

El aceite, en Tarragona, de 15 3/4 á 16 1/4 el cuartan; en Logroño, á 92 la cantara, y en Córdoba, á 58 arroba.

El aguardiente en Tarragona, de 64 á 127 duros pipa catalana de 64 cortes incluidos el renado de 25° y el anisado de 30, 19 1/2 y 17 1/2.

El Sr. Borrero, diputado á Cortes por Aca á la Real llegó á Jaen el 19 y fué muy obsequiado por las autoridades.

En la distribución de diplomas de la medalla de Africa se destinan 340 para los voluntarios catalanes, por manera que esos valientes hijos del Principado ostentarán en su pecho la medalla conmemorativa que mandó acuñar Barcelona, la que ahora da el gobierno y las condecoraciones á que por sus hazañas se hubiesen hecho acreedores en el campo de batalla.

Los ingenieros del distrito de Barcelona están levantando los planos del trazado de la carretera desde Solsona á Cardona.

Se confirma la noticia de la insurrección en la Herzegovina. Los Montenegros habían penetrado en gran número en el país. Todas las aldeas turcas de la frontera han sido quemadas.

Dice *El Comercio* de Alicante que en las inmediaciones de Orihuela se ha descubierto en gran depósito de guano.

Durante el mes último fueron recogidos en la casa de Amparo de Zaragoza 95 hombres y 105 mujeres.

El visitador general de Hacienda del distrito, ha terminado ya su visita á las oficinas de Alicante, disponiéndose á regresar á Valencia.

Para el curato de San Andrés de Madrid, ha sido nombrado D. Antonio Perez Valle.

EDICION DE LA TARDE.

Pocas veces se ha hablado de crisis ó de modificación ministerial, con mas formalidad que ayer. Decían unos (y esto lo repite hoy *El Contemporáneo*) que saldrían del ministerio los señores Calderon Collantes, Negrete y Corvera, que el Sr. Posada Herrera pasaría á Gracia y Justicia, y que entrarían, en Estado, Luzuriaga; en Fomento, Alonso Martínez, y en Gobernación, Vega Armijo.

Otros atribuían la modificación ministerial (como puede verse en *La España* también de hoy), al propósito del general O'Donnell de neutralizar la influencia del Sr. Rios Rosas y de salirle al encuentro dando á la situación, por medio de una modificación hecha en sentido progresista, un carácter mas pronunciadamente liberal.

Pero hoy como ayer podemos asegurar del modo mas absoluto y terminante que semejantes noticias carecen de todo fundamento.

ANUNCIOS

TERCERA POSICION DEL grandioso Cielorama, nunca visto en España, el cual se ve con el auxilio de 100 lentes de una circunferencia de 60 centímetros cada uno, y estereoscopio redondo con otros 72 lentes, situado en el pasaje de Recoletos, al lado del palacio de Salamanca.

Descripcion de las vistas.

- 1.° Bombardeo de Gasta, visto desde el mar.
2.° Panorama general de Roma y de sus antiguos monumentos.
3.° Panorama general de Florencia.
4.° Panorama de la ciudad del Lago de Como.
5.° Iluminacion extraordinaria de la gran plaza de San Marcos en Venecia, con 100,000 luces, para celebrar la llegada de Fernando I, en 13 de octubre de 1838. Esta vista es distinta de la anterior espesacion, que fue la de la plaza chica. La actual está tomada desde el Palacio Real, viéndose de frente la catedral de San Marcos.
6.° Ultimo dia de Pompeya. Se ve el interior, iluminado por la erupcion del Vesubio, con toda propiedad. Suceso ocurrido ciento ochenta años antes de la venida de Nuestro Señor Jesucristo.
7.° Túnel de Londres.
8.° Naufragio en el Mar Negro en el año de 1854, donde se perdieron catorce navios de guerra de los aliados y muchos buques mercantes.
9.° Vista de la ciudad de Zurich (Suiza), iluminada por la luna.
10. Entrada de la capilla del Santo Sepulcro en Jerusalem.
11. Interior de la misma, con la gran procesion del dia de Pascua.
12. Solemnidad pontifical en la catedral de San Pedro en Roma.
13. Interior del templo del Sol en Persia.
14. Vista del Tribunal de la Inquisicion en el acto de presentar los delinquentes, quienes están viendo sus tumbas abiertas y el verdugo armado del instrumento que les ha de quitar la vida.
15. Gran salon en el palacio del virey de Egipto, en el que se ve el virey y sus favoritas.
El Cielorama puede verse desde las diez de la mañana hasta las ocho de la noche.
Precio de la entrada 2 rs. Niños y soldados, sin graduacion, la mitad.

GUIA DE MADRID PARA 1891

Precedida del calendario oficial, seguida de cuatro almanaques, agrícola, higiénico, gastronómico y de costumbres industriales. Guía de provincias en lo relativo a las primeras autoridades de todos los ramos de administracion del Estado, y con los datos estadísticos oficiales más recientes. Se vende en los puntos siguientes: en todos los kioscos de Madrid, en la calle Lallier, num. 7, en la de Jacometrezo, 33; en la del Gato, num. 9, y en la de Atocha, Loreto, puesto de libros 4 2 rs.

SUCEDANEO PRIVILEGIADO.—Para empastar las series de la dentadura con instruccion para colocarle: es el mas permanente de cuanto se ha inventado hasta ahora. Sanitaria bucal para quitar el dolor y para fortificar encias y dientes que se mueven y polvos a la inglesa, sin ácidos. Calle de Precados, 24, segundo, dentista de S. M.

EN LA CORREDERA BAJA de San Pablo, num. 29, tienda de abanicos, daran razon de una coleccion de trajes de todas épocas, de ricos terciopelos, de lo mas superior y elegante que se conoce hasta el dia.

ESTABLECIMIENTO DE L. Seneiro, dirigido por uno de los médicos propietarios, calle de Bordadores, num. 1, baños de vapor.—Son el medio mas eficaz para restablecer la armonia en las funciones, para llamar la traspiracion a la piel, y darle la tonicidad que ha perdido con la humedad de las tardes, el frio de las noches y la frecuencia de las lluvias tan comunes en la estacion presente. Las personas espuestas a los dolores articulares y musculares, a las afecciones reumáticas, gotosas y nerviosas, a los catarros y pasmos, deben insistir en esta época del año, en el uso dietético de estos baños; a fin de prevenir la reproduccion de sus dolores, fortaleciendo así su organismo y haciéndolo menos impresionable a las variaciones atmosféricas.

NODRIZA DE PREFERENCIA.—Una jóven de la provincia de Palencia, de estado casada, y que por razon de sus sobresalientes cualidades vino a la corte, con el objeto de pretender una plaza que se declaró vacante en el Palacio de S. M., desea colocarse en una casa particular. Informarán de esta y otras varias, en la Agencia calle de los Negros, num. 25, esquina a la plazuela del Carmen.

LIQUIDACION FORZOSA.—Calle de Jacometrezo, 11, tienda.—Se acaba de recibir en dicho establecimiento grandes partidas

de géneros consistentes en sacos de noche para señoras, estas flambreras, periferia, fosforeras, más de 20.000 cajas de plumas metálicas inglesas y otra gran variedad de artículos que se dará con la misma rebaja de 20 por 100 concedida a las existencias anteriores.

TRASPASO.—EN UNO DE LOS puntos mas centricos de esta corte, se traspasa una tienda con dos puertas con habitacion y piso entresuelo. Informarán en la Puerta del Sol, num. 11, comercio de paños.

QUE BARATURA.—UNA CAJA de papel inglés que no se cae, caneo dorado, cien sobres, 24 plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de lazo, un frasco de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor, todo en 16 reales; sin dorar el papel, 15 rs. Se regala un par de gemelos. Calle de Alcalá, num. 6 y 8.

IMPORTANTE.—ELEGANTES pañuelos merinos de capucha de coste de diez duros, se arreglan a 70 rs. Pañuelos merinos de nueve cuartas con bordado, a 34; velos de flores de tul a 20 y 28 rs. Su despacho calle de Postas, num. 10, tienda de la Aurora.

BARATURA EXTRAORDINARIA.—Por 14 rs. una caja de papel de aguas ó liso, 100 sobres, 12 plumas de acero y 6 de ave, barra de lazo, portaplumas, caja de obleas y otra de polvos, la silla y un tintero para bolsillo, ó un libro de memorias con su broche y lapicero. Barrio-Nuevo, 13, almacén de papel. Con canto dorado 15 rs.

COMERCIO UNIVERSAL, DESENGAÑO 10. MARTILLO DE MADRID.

Compras, ventas, comision, consignacion con ó sin anticipo. Admite mercancías para su venta y custodia.—Compra saldos, mercaderías dejadas por cuenta, cupones y valores cotizables, sellos de franco, etc. Anticipa 25, 50 y 75 por 100 del valor de las remesas. De día venta a precio fijo: a las tres subasta. Hay de venta: Azúcar, pasas de Málaga, pimientos a 5 rs. bote, chocolates, cofiac, licor, vinos generosos, aceite de Valencia, latas de atun, besugo, congrio, anchovis.—Muebles: camas de hierro, colchones, mesas de juego, arcos de hierro, básculas, sillerías, sillas de cocina y jardines, a 3 reales una. Papel de fumar, papel para cartas, cerillas, almidon, porcelanas, henzos, hilo y algodón, 1,000 cortes de pantalon, lana dulce, a 20 y 35 rs., y 48 alta novedad.

Han llegado a la Estrella del Norte las últimas novedades en PEINETAS DORADAS de concha, con esmaltes y colgantes de varios gustos y precios. Calle de Carretas, num. 37.

TREINTA CABALLOS DE desecho del regimiento lanceros de Sagunto, se venden en pública licitacion, segun orden del Sr. D. Antonio de la Cruz, jefe de la batería el día 1.º del próximo abril a la una de la tarde en el patio interior del cuartel de Palacio que tiene entrada por la Cuesta de la Vega; lo que se hace saber al público para conocimiento de los que deseen interesarse en ello por uno ó varios.

FERRO CARRIL DE CORDOBA a Málaga.—Sociedad constructora. Se anuncia a los señores contratistas, de ferro-carriles, que dentro del plazo de un mes a medio, la Sociedad constructora del ferro-carril de Córdoba a Málaga podrá contratar varias secciones de este ferro-carril, de una longitud de cerca de 50 kilómetros, comprendiendo túneles, obras de fabrica y movimientos de tierra de alguna consideracion. Los que deseen contratar, podrán dirigirse a dicha Sociedad constructora en Málaga, dando noticia de sus referencias, así como de los trabajos que han ejecutado ya en otros ferro-carriles. Se avisará de antemano la época en que puedan dirigirse a Málaga, para contratar definitivamente dichas obras.

SE DISEÑA ALQUILAR UNA casa en buen sitio, que tenga un principal grande y dos cuartos bajos, con cochera y cuadra, siendo preferible si es casa sola. Los informes los recibirá en la Compañia Mahonesa, calle Augusta de Peligros, gratificando a la persona que proporcione la casa que se desea.

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIES

Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa, desaparecen hasta las raíces de unos y otros, proporcionando andar bien a cuantos se los untan con el dicho aceite. Es cosa que no puede dañarse y está tan conoecido como estuvo aquel que curaba hasta los dolores coléricos y males impertinentes, y lo vendió a 4 rs. bote en su casa calle de Precados, 53, bajo.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la t. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: Valencia a Marsella... 22 horas. De Valencia a Oran... 16 Valencia a Paris... 65 Consignatario en Valencia D. Emilio Fernaud, Mar. 06.—(Mar. y Sáb.

EL DIAMANTE,

trasladado de la calle de Postas, número 11, a la plazuela del Angel, número 1. Piqués de lana, género de entretiempto, para trajes de señora, alta novedad, a 8 rs. vara. Pañuelos de batista para la mano, de 13 rs. dovedad, en adelante. Trajes de medio tiempo, colores claros con flores, matizadas a 15 rs. vara. Piezas de calico francés a 10 rs. pieza de 10 varas. Liones y percalinas de forros a real y medio. Lotes compuestos, de un Liones y percalinas de forros a real y medio. Lotes compuestos, de un corte de vestido de percal con forro. Un bonito y elegante pañuelo de seda de la India a 15 rs. Pañolera de entretiempto desde 30 rs. en adelante, id. de Talavera, a 17 rs. Los cortes de vestido de poplin, con una gran rebaja; Persas para colchas a 2 1/2 rs. vara. NOTA. Continuamos admitiendo toda clase de encargos para marcas de ropa y pañuelos.

COLEGIO POLITÉCNICO DE MADRID,

preparatorio é incorporado a la Universidad, en competencia con los primarios liceos de Europa. COMPRENDE: 1.º La instruccion primaria elemental y superior.—2.º La segunda enseñanza universitaria.—3.º Las matemáticas en toda su extension y demás asignaturas preparatorias para todas las carreras especiales.—4.º Cuantas clases higiénicas y de adorno estan en uso. Se permite visitar el establecimiento, y se espenden gratis los reglamentos en la secretaría, y en la librería de Moro, Puerta del Sol; se mandan igualmente a las personas de provincias que los soliciten, remitiendo dos sellos de correos dentro de la carta. Carrera de San Gerónimo, casa-palacio, num. 40.

FUNDICION Y TALLERES DE CONSTRUCCION DE MAQUINAS.

Se vende el muy acreditado establecimiento situado en las inmediaciones del canal del Sur en la ciudad de Valladolid. El pliego de condiciones bajo las cuales se verificará la enagenacion, se hallará de manifiesto en la casa de D. Nicolás Sevoviano, num. 8, de la calle del Rosarillo en dicha ciudad. Cuenta con todos los elementos necesarios para funcionar en gran escala, dando actualmente ocupacion a descientos operarios y elaborando anualmente por valor de 70 a 80,000 duros. El pliego de condiciones bajo las cuales se verificará la enagenacion, se hallará de manifiesto en la casa de D. Nicolás Sevoviano, num. 8, de la calle del Rosarillo en dicha ciudad. Cuenta con todos los elementos necesarios para funcionar en gran escala, dando actualmente ocupacion a descientos operarios y elaborando anualmente por valor de 70 a 80,000 duros.

CAPITULO XXX.

Algunos minutos antes del medio dia estábamos todos reunidos al rededor de la gran mecatita, consagrada antiguamente a nuestro Dios, bajo la invocacion de San-tiago y que conservó aun este nombre entre los musul-manes. Un grupo de los nuestros, arrodillado delante de la fuente que cubria hacer sus piadosas abluciones, se ocupaba de lavar sus caras y manos con agua bendita. Cuarenta duros de los mas fuertes y mejor armados guardaban las dos estrechidades de la calle que recorre el bazar y une la mezquita con el norte de la ciudad. Los demás paseaban delante de las casas y comercios mirando, tocando y comprando mil objetos sin fijar la atención en los tenderos turcos, de todos, que se contentaban, cuando habian pasado, con mover los hombros y hacer un gesto de indiferencia. Cada grupo seguía con los ojos los movimientos de su jefe que a su vez miraban directamente hacia Djelab, quien apoyado contra un montante de la puerta, e iluminado como estaba, egipcio podía ver al mismo tiempo todo lo que pasaba dentro y fuera de la mezquita. Amin, Ismail y yo nos aproximamos insensiblemente a la Mezquita que estaba en extremo pálida pero con la palidez nerviosa de la resolucion jamás enmudeci del valor. Hubiera dado con gusto una brillante carga de caballería a los ejes de esta hermosa guerrera y suira veña entre los peligros tan poco gloriosos de una escaramuza en las calles. Había en medio de la mezquita, descubierta, como casi todas las de Siria, un gran ciprés que había crecido como por milagro en el pavimento, su verde arjia llamaba tanto la atención de los sacerdotes que, habian trazado a su pie las desiguales líneas de un cuadrante; su sombra proyectada sobre las baldosas de un marmol, marcaba las horas y los comerciantes del bazar iban a cada momento a consultar este reloj que reja el sol.

LA VIRGEN 132 Nuestra invasion en el recinto fué tan rápida que los centinelas no tuvieron tiempo para armar bayoneta. El recinto del palacio de Damasco es inmenso y comprende muchísimos patios con frentales y brinsas al-turas y descensos; batallas dispuestas con poca regularidad y grandes plantaciones. En una palabra, poseo todos los accidentes de un campo de batalla. Pasamos la puerta sin obstáculo entrando en el primer patio que nos pareció desierto. Los soldados dominaban la siesa en las habitaciones. Nuestro primer cuidado fué de apoderarnos de los sitios que estaban colocados en poblaciones delante de los alojamientos. Algunos soldados accediendo al ruido sin saber lo que pasaba, despertaron a sus camaradas dando la voz de alarma. Los que se lanzaron de las barracas por los pasillos encontraron en vez de ellos nuestros brazos armados. Una descarga casi a quemarropa suprimió las primeras filas; los demás se precipitaron sobre nosotros con verdaderos corajes pero tenían la desventaja del número y armaz; tanto que los envolvimos y derrotamos. Nos lanzamos al palacio del Gobernador. En el segundo patio, dos compañías de infantería estaban formadas en orden de combate y puesta en línea una batería de cañones. Ismail tuvo en aquel momento un rasgo admirable, arrojó tres sí con una palabra y un gesto curvatura montañeses que se arrojaron sobre los cañones como leones sobre su presa, acuchillaron a los artilleros y destruyeron las piezas.

LA VIRGEN 133 No desentendieron los turcos por estos dos descargos. Se desplegaron en guerrilla y reabrieron el asalto con prontas y nutridas descargas. Días reveses se arrojó Ismail sobre ellos a la cabeza de los duros sin poderlos desconcertar. Mirna con la sonrisa en los labios, arrojando fuego por los ojos y el estruendo verde en la mano, estaba a su lado infundiendo valor a los combatientes con la palabra y el ejemplo.

LA VIRGEN 140 Mirna me miró con sospecha. Nuestra sombra marcaba las diez cuando entramos en Damasco por la puerta del Sud, que antes había pasado a san Pablo y que conserva su nombre hasta nuestros días. Casí al mismo tiempo entraban por otras puertas diferentes grupos de duros que iban a colocarse en su propio apostadero.

LA VIRGEN 145 La ciudad parecía estarse bañando en olas de dorados rayos. Brillaban las metálicas arañas de las cúpulas y las flechas de los minaretes reflejaban en infinitos destellos los rayos que las reverbuzan. Resplandecían con el sol los innumerables terrados y el largo muro que la rodea morcía el horizonte con sus almenas a manera de diamantes. Nos aproximamos a los leguños de Damasco cuyo camión nos ofreció una animacion distinta de los senderos del oriente. Los duros nos encontramos grupos de aldeanos que, como nosotros, iban a la ciudad, y otros que volvían. Unas mujeres, a veces envueltas en sus velos, a caballo sobre soberbias mulas, escoltadas por barridos eunucos, pasaban junto a nosotros y se perdaban dirigiendo a Mirna sus lánguidas miradas. Un obeso aldeano que hacia crujiir bajo su peso los loses de un pacífico asno, se separaba para dejarnos pasar, a la sombra de un platano. Las puertas nos detuvo una caravana. Los cañones ab estiradamente cargados sacudían las campanillas de los conductores que se descolaban unos detrás de otros, como si quisieran escapar de las miradas de los soldados que los rodeaban. Cambiamos con ellos el lenguaje salvaje que el hospitalario Oriente jamás dejó de ofrecer al viajero y que nadie miró con sospecha. Nuestra sombra marcaba las diez cuando entramos en Damasco por la puerta del Sud, que antes había pasado a san Pablo y que conserva su nombre hasta nuestros días. Casí al mismo tiempo entraban por otras puertas diferentes grupos de duros que iban a colocarse en su propio apostadero.

LA VIRGEN 145 deñaba ver por todas partes, en vez de molestarnos, como los príncipes, duros con sus impertinentes ceños, nos debía saludar a Mirna y a mí. Yo, bastante egotismo para reconocerlo, pero comprendía lo que me salía y se acompañaba en su sentimiento profunado que me prevalecía como una sombra en mi cabeza. Aun tenía el amor impetuoso de la primera edad, un amor que Mirna no había adormido toda su intencion de las mujeres, siendo muy jóvenes, no tenían cuidado de los hombres de su misma edad, pero Amin se alarmaba más de lo que se le veía. Cuando Mirna se desahogaba pura para ser exigente. Cuando Mirna se desahogaba pura para ser exigente. Cuando Mirna se desahogaba pura para ser exigente.

LA VIRGEN 145 Este amor era como un lazo donde se debía prender su adorable cunador. Pero mi conducta no era otra cosa que la expresion del sentimiento. La mujer en Oriente se admira delante del tiempo. Yo contaba para lo sucesivo recibir con el celo cuidado de un varón todos los instantes delicados de esta delicada ignorancia, y me contentaba con avanzar lentamente, paso a paso en nuestra intimidad, hasta que me hubiese pasado a ser en nuestra intimidad, hasta que me hubiese pasado a ser en nuestra intimidad, hasta que me hubiese pasado a ser en nuestra intimidad.